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【開催日】 令和６年３月２６日（火） 

【開催場所】 第２委員会室 

【開会・散会時間】 午前１１時５６分～午後０時１０分 

【出席委員】 

委員長 森 山 喜 久 副委員長 前 田 浩 司 

委員 奥   良 秀 委員 白 井 健一郎 

委員 中 島 好 人 委員 藤 岡 修 美 

委員 宮 本 政 志   

【欠席委員】 

 なし 

【委員外出席議員等】 

議長 髙 松 秀 樹 副議長 中 村 博 行 

【執行部出席者】 

 なし 

【事務局出席者】 

局長 河 口 修 司 局次長 中 村 潤之介 

【審査内容】 

１ 議会カフェについて 

 (1) ３月議会カフェの日時と会場について 

 (2) １２月議会カフェ報告書について 

２ 市議会モニターとの意見交換会について 

 (1) ４月意見交換会の日程について 

 (2) １月意見交換会報告書について 

３ その他 

   

 

午前１１時５６分 開会 

 

森山喜久委員長 皆さんお疲れさまです。ただいまから広聴特別委員会を開催
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いたします。それでは付議事項１、議会カフェについて、(1) ３月議会

カフェの日程と会場についてです。今お示ししておりますとおり、５月

１５日水曜日午後２時から厚狭地域交流センター、午後７時からＡスク

エア、５月１６日木曜日午後２時から高泊コミュニティー体育館、午後

７時から埴生地域交流センターで開催したいと思いますが、日時と会場

についてはよろしいでしょうか。（「はい」と呼ぶ者あり）では、決定

とします。付議事項２、１２月議会カフェの報告書については、後日、

アンケートとともに改めてお示ししたいと思いますので、よろしくお願

いします。議会カフェの関係で、委員の皆さんから意見はありませんか。 

 

中村議会事務局次長 明日の本会議後に議員の皆さんにお知らせすることがで

きるようになると思いますので、その件が一つです。前回、委員長がチ

ラシを新しく作成されたと思いますが、全議員にお渡しする時間がなく

なってきますから、この作成が早急に必要かなと思います。今のところ

思いつくのは以上です。 

 

森山喜久委員長 では、チラシにつきましては、議会報告会の主だった内容を

３常任委員長に確認させていただいて、委員長にチラシの作成を一任し

ていただきたいと思いますが、よろしいでしょうか。（「はい」と呼ぶ

者あり）それでは、２の市議会モニターとの意見交換会についてです。

(1) ４月の意見交換会の日程についてですが、今からモニターとの意見

交換会の日程調整をしていかないといけません。その日程案を４月２４日

水曜日、２５日木曜日、２６日金曜日で調整したいと思いますが、よろ

しいでしょうか。（「はい」と呼ぶ者あり）確認できましたら、また皆

さんにお知らせするということでよろしいでしょうか。（「はい」と呼

ぶ者あり）では、開始時間につきましては、前回同様、午後２時と午後

６時とさせていただきますが、そちらもよろしいですか。（「はい」と

呼ぶ者あり）では、意見交換会の日程についてはよろしいでしょうか。

（「はい」と呼ぶ者あり）(2) １月の意見交換会の報告書についてです。

資料でも示していただいておりますし、前回の会議のときに、こちらの
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意見交換会の報告書に対する意見があれば事前に知らせていただくよう

にお知らせしておりましたが、特にありませんでした。市議会モニター

意見交換会報告書を４通作成していますが、特に御異議はないというこ

とでよろしいですか。 

 

白井健一郎委員 今おっしゃったのは、報告書が出ているから、ここでは読ま

ずに終わりということですか。 

 

森山喜久委員長 ２月の委員会のときに、意見交換会報告書を示しております。

これを持ち帰っていただいて、意見があれば３月１日までにお知らせく

ださいと連絡していました。その結果、皆さんから意見がなかったので、

決定するということです。 

 

白井健一郎委員 今回は時間も時間で、この委員会の時間も１２時を過ぎてい

ますし、私も特に事前に委員長に対して、このようにやったらどうかと

かいう御提案も全然しなかったので、今回はこれでいいんですけれども、

やっぱり中身までしっかり見て、もうちょっと広聴特別委員会で中身を

深めていかないといけないなと思います。それこそ市議会モニター意見

交換会ですけれども、例えば議会カフェで言うと、あそこは何人ぐらい

集まるからテーブルが幾つできるとか、あるいはいすの運び方がどうだ

ったとか、そういう形式的なことだけじゃなくて、もっと中身を深めて

いく必要があると思うんですよね。そういう点で、この市議会モニター

意見交換会は報告書を作成して、委員長がおっしゃったとおり意見を求

めました。だけど、それはまだ形式的だと思うんですよね。もう少し深

めていければいいなというのが提案です。 

 

森山喜久委員長 分かりました。また今後どのように進めていくかについて、

私たちも研究していきたいと思います。ただ、先ほど言われたように、

このたびは、了承でよろしいんですよね、白井委員。 
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白井健一郎委員 はい、了承します。（発言する者あり） 

 

森山喜久委員長 意見交換会の報告書については、よろしいでしょうか。（「は

い」と呼ぶ者あり）では、決定とし、報告書を上げさせていただきます。 

 

白井健一郎委員 市議会モニター意見交換会報告書と先ほど言った議会カフェ

報告書の中身が、我々に異議がなかったらそれでいいかというと、市民

が出してくれたこともありますから、私たちの宿題として、それらをや

っぱり一つ一つ解決していかないとクリアしたことにならないと思うん

ですよね。ですから、そこら辺をもう一度ちょっと……（発言する者あ

り）（「分かりました、答えます」と呼ぶ者あり） 

 

中村議会事務局次長 多分、今、白井委員が言っているのは、この報告書を上

げっぱなしじゃなくて、その後の話を多分されていると思うので、そこ

を委員長が説明されたら御理解いただけるんじゃないかなと思います。 

 

森山喜久委員長 モニターから頂いた意見は、該当の委員会に、こういう意見

がありましたと提示させていただいて、回答を頂き、それをまたモニタ

ーに返していくという流れになります。議会カフェにつきましては、後

日回答という内容のものもありましたが、そちらについては、それぞれ

の会場に掲示します。 

 

白井健一郎委員 今の点については分かりましたが、この報告書の中には、例

えばモニターとの意見交換会と議会カフェについて、進行の問題もあり

ますよね。我々広聴特別委員会として考えなければならないものも当然

ありますので、その点はよろしくお願いします。 

 

森山喜久委員長 はい、了解しました。そちらについては確認して、どうしま

しょうかというように、皆さんにお諮りをしたいと思います。市議会モ

ニター意見交換会報告書の内容は、どちらの委員会にお願いするかの振
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り分けも含めて、次回、決定したいと思います。よろしいでしょうか。

（「はい」と呼ぶ者あり）市議会モニターとの意見交換会について、皆

さんから質疑はありますか。 

 

中村議会事務局次長 (1)を忘れていました。先ほど、３日間の日付と時間帯が

ありましたので、出席者の調整を事務局で行って、次回までに皆さんに

お伝えできるようにします。 

 

森山喜久委員長 はい、よろしくお願いします。それでは、市議会モニターと

の意見交換会については終えたいと思います。３、その他になりますが、

次回の開催日時になります。４月の第２週、９日か１０日辺りに開催で

きたらと思いますが……（発言する者あり）こちらについては、年度明

けになりますので、皆さんと日程調整をしたいと思います。第２週辺り

で御確認いただけたらと思います。 

 

中村議会事務局次長 議会でタブレットを導入して、アプリケーションとして

ＬＩＮＥＷＯＲＫＳが入っています。今回、委員長から開催調整をとい

うことでしたので、これまではずっと電話で行ってきましたが、会期中

ということもあってＬＩＮＥＷＯＲＫＳに書き込みだけをしました。せ

っかくあるツールを使ったほうが、電話をするよりは、手間が省けると

いう言い方したら失礼ですけれども、事務局の負担が多少減ります。な

ので、これは広聴特別委員会のみではありませんけれども、積極的に

ＬＩＮＥＷＯＲＫＳをタブレットまたはスマートフォンで見ていただい

て、委員会の招集等の際の調整も携帯で入るという認識を少し持ってい

ただけると、委員長、副委員長も開催の招集、事務局も含めて少しスム

ーズにいくのではないかなということです。お願いしたいという発言で

す。 

 

森山喜久委員長 はい、分かりました。ＬＩＮＥＷＯＲＫＳの活用について、

皆さんにお願いということです。日程調整もＬＩＮＥＷＯＲＫＳでさせ
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ていただくと思いますので、届きましたら速やかに返信をお願いします。

その他、皆さんからありますか。（「なし」と呼ぶ者あり）事務局もよ

ろしいですか。（うなずく者あり）それでは、以上をもちまして、広聴

特別委員会を終了します。お疲れさまでした。 

 

午後０時１０分 散会 

 

令和６年（2024 年）３月２６日 

 

  広聴特別委員長 森 山 喜 久   


